

Mérida Yucatán, 24 noviembre de 2022

**POSTULACIÓN DEL DOCTOR FERNANDO OJEDA LLANES A LA MEDALLA DE HONOR
"HÉCTOR VICTORIA AGUILAR"**

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Para Fernando Ojeda Llanes, la honestidad, justicia, tolerancia, caridad y la responsabilidad, son valores indispensables para que una persona trascienda y una organización consiga sus objetivos, cualidades que él ha sabido llevar a su ámbito familiar, docente y empresarial y a las compañías en las que aún desarrolla su trabajo pues para él, pese a tener casi 84 años, no hay límites de edad sabiendo maximizar el tiempo.

Fernando Ojeda Llanes es un ejemplo de superación constante, y no ha permitido que esto se quede en él pues se ha compartido generosamente toda su experiencia y conocimientos, trabajando bajo títulos que dice que tienen un peso mucho más profundo que su doctorado, como los de padre, abuelo, bisabuelo y educador de innumerables generaciones que lo valoran y reconocen como "el mago Ojeda", ya que fue uno de los principales promotores del arte escénico de la magia y mago también en las Finanzas. El Dr. Ojeda Llanes ha sido un pilar en la formación, crecimiento y desarrollo de diversas empresas. Ha destacado en el sector empresarial como Asesor y consejero corporativo de diversas compañías estatales, nacionales e internacionales; así como también ha tenido la oportunidad de brindar valiosas aportaciones en diversas cámaras empresariales que al día de hoy le continúan dando su voto de confianza.

Los principios scouts complementaron su formación moral, al igual que su ímpetu por estudiar y aprender, llevándose los máximos honores en todos los grupos en los que se ha desarrollado. Además, ha promovido la cultura, realizado labores sociales; se ha convertido en matemático, en un estudioso de la Astronomía, la Geografía y la Música. Gran investigador, empleando el método científico, uno de los principales iconos culturales de nuestro país: la imagen conocida como Virgen de Guadalupe, llevando por ello, y por muchas cosas más, en alto el nombre de Yucatán y México a muchos países del mundo y siendo reconocido con distinciones de gran importancia, como el Doctorado Honoris Causa en Italia; el premio "Espíritu Violeta Mención de Honor" otorgado por la

fundación Resurgere, el cual se otorga a nivel mundial a líderes y agentes de cambio que con su trabajo cotidiano impactan positivamente a la comunidad, así como la Orden Nacional al Mérito, condecoración más alta de tipo civil que puede, el Presidente de la República de Ecuador, entregar a un extranjero, entre otras.

En una entrevista realizada por el Diario de Yucatán el año pasado, Fernando Ojeda afirmó que, pese a una vida de grandes satisfacciones como profesionista, educador e investigador, considera que su familia y la promoción de los valores humanos son sus más grandes logros. Pese a lo anterior, se exponen a continuación una semblanza curricular sobre las obras y vida de Fernando.

A continuación se presenta su semblanza con el siguiente contenido:

Semblanza Curricular.....	Pag.1
I. Docencia	
II. Aportaciones al campo de las Finanzas	Pag.4
III. Aportaciones a la ciencia, cultura y arte.....	Pag.7
Astronomía	
Estudios de Geografía y Cartografía.	
Música.	
Arte escénica, Magia.	
Difusión.	
IV. Aportaciones humanistas en beneficio de los yucatecos.....	Pag.11
Organizaciones civiles.	
Aporte a la salud.	
Concluyendo.....	Pag.15

Semblanza curricular

Nacido el 8 de febrero de 1939, en Mérida Yucatán, lugar que ha sido su residencia durante toda su vida a excepción de los años 1961 y 1962 que tuvo que ausentarse por motivos laborales.

Ha llevado la presencia de Yucatán a lo largo de todo el mundo con cada una de sus acciones, las que han marcado una extraordinaria aportación al estado y al país, en los campos de ciencia, cultura, finanzas, arte y humanismo; desde una mirada a la responsabilidad social tal y como se presenta en esta semblanza.

Casado desde 1961 con la señora Lucinda Beatriz Góngora Rosado con quien tiene cuatro hijos y una hija, así como ocho nietos y un bisnieto a quienes les ha inculcado el amor a su estado procurando que conozcan sus municipios, su belleza, tradiciones, cultura, flora y fauna.

En el año de 1954 estudió para **Contador Privado** en la Academia Comercial "Marden" iniciando desde ese momento su vida laboral a la temprana edad de 15 años y continuando con su trabajo hasta la fecha a sus 83 años.

En 1968, estudió la carrera de **Contador Público** en la Facultad de Contaduría y Administración de la **Universidad Autónoma de Yucatán**, título obtenido con Mención Honorífica. En el año de 1978 obtiene la Especialidad en Ingeniería Económica y Costos por la **Asociación Mexicana de Ingeniería Económica y Costos A.C.** y posteriormente en el año de 1997, se gradúa como Maestro en Finanzas, por la **Universidad Anáhuac Mayab**, también doble mención honorífica, una por su alto promedio y la segunda por su destacada tesis.

Por sus estudios y aportaciones al campo de la ciencia y la cultura universal, la **Academia Pontificia Mariana Internacional**, le otorgó el grado de **Doctorado**

Honoris Causa, distinción que únicamente han recibido dos mexicanos.

Las aportaciones del Dr. Ojeda Llanes en pro de los yucatecos, que han dado la vuelta al mundo, podemos dividir las para su mayor comprensión y facilidad en los siguientes rubros:

- I. Docencia.
- II. Aportaciones al campo de las finanzas.
- III. Aportaciones en ciencia, cultura y arte.
- IV. Aportaciones humanistas en beneficio de la sociedad.

I. Docencia.

Para quienes conocen al Dr. Ojeda, es imposible pasar por alto su amor a la docencia, buscando siempre en sus alumnos la excelencia.

Muchos son los yucatecos que lo reconocen y que llevan en su mente al maestro Ojeda Llanes, cuyo apodo en ese rubro es el del "Mago Ojeda". Justamente, el 27 de junio de 1999 recibió la medalla de **Profesor Distinguido del Colegio de Contadores de Yucatán**.

Durante la entrega de dicha medalla, el Dr. Ojeda Llanes expresó: "*Ser profesor es una distinción grata que cumple su cometido cuando se constata con satisfacción que se ha contribuido a formar alumnos con conocimientos y a la vez grandes valores morales*". Así mismo, dejó en claro que, para él, "*educar e inculcar valores a la juventud, es el mejor reconocimiento para el maestro*".

- El Dr. Ojeda Llanes fue maestro titular, catedrático de la Facultad de Contaduría y Administración de la Universidad Autónoma de Yucatán impartiendo durante 37 años las materias de Finanzas y Costos, desde 1973 a 2010

- Director de la carrera de Contador Público en la Escuela Superior de Comercio y Administración del Centro Escolar Miguel Alemán A.C. incorporada a la Universidad Autónoma de Yucatán.
- Maestro titular del Centro de Posgrado de la Universidad Anáhuac Mayab impartiendo las materias: Valuación Financiera, Análisis Financiero, Finanzas Corporativas, impartiendo estas materias en el campus Mérida y en la ciudad de Campeche para los alumnos de las maestrías en finanzas corporativas y alta dirección.
- Maestro titular de la Unidad de Posgrado de la Facultad de Contaduría y Administración de la UADY, impartiendo la materia Administración Financiera del Circulante, Valuación de Empresas y Proyectos de Inversión.
- Miembro del Consejo Consultivo de la Unidad de negocios de la Universidad Anáhuac Mayab en el año 1999.
- Maestro consejero en el Consejo Universitario de la Universidad Autónoma de Yucatán durante los años 1976/1979.
- Instructor Regional de Banamex, impartiendo diplomados de Administración financiera a sus ejecutivos de Mérida, Yucatán Cancún Q. Roo, Campeche, Camp. y Villahermosa, Tabasco, durante los años 1995 y 1996.

Para el Dr. Ojeda Llanes, su propósito de vida, siempre ha sido proporcionar herramientas a las generaciones futuras sirviendo como ejemplo; es por ello, que el campo de la docencia.

Superó en todo momento las cualidades laborales siendo para él una forma de poder canalizar sus conocimientos y de trascender un poco, en las enseñanzas dejadas en sus alumnos; es por ello, que, a sus 83 años, continúa asesorando a estudiantes o a quien desee aprender en el área de Finanzas corporativas; también continúa impartiendo Diplomados sobre ciencia (Astronomía, Aritmética, Historia) para el Instituto Superior de Estudios Guadalupanos.

II. Aportaciones al campo de las Finanzas.

El Dr. Ojeda Llanes ha sido para muchos un pilar en la formación, crecimiento y desarrollo de diversas empresas. Ha destacado en el sector empresarial como Asesor y consejero corporativo de diversas compañías estatales, nacionales e internacionales; así como también ha tenido la oportunidad de brindar valiosas aportaciones en diversas cámaras empresariales que hoy en día le continúan dando su voto de confianza.

En el año 1973 inauguró su despacho de contaduría Pública el cual funciona hasta la fecha bajo la razón social de **“SERVICIOS FINANCIEROS OJEDA LLANES Y ASOCIADOS”**, S.C.P. del cual continúa siendo socio director. Dicho despacho presta servicios de asesorías financieras corporativas, auditoría y fiscal.

- De 1973 a 1974, tras la apertura de su despacho, fue analista financiero externo de Multibanco Comermex y Banco del Atlántico, así como Comisario del Banco Internacional, S.A. (Actual HSBC)
- Durante dos años, iniciando en 1975, fue asesor financiero del Corporativo de Cervecería Yucateca, SA de CV.
- Presidente del Consejo de Administración de la empresa turística Viajes Bojórquez, S.A. de C.V., a nivel Latinoamérica de 1973 a 1980. Implementación de Gobierno Corporativo de empresa familiar.
- Presidente del Consejo de Administración del Centro Médico de las Américas de 1981 a 2001, prestigiada institución hospitalaria de Mérida, Yucatán, del cual fue promotor y fundador, como se menciona más adelante en esta semblanza.
- De 1980 al 2015, fue consejero, Asesor Financiero y administrativo de Grupo Corporativo Turístico Magnicharters y del Grupo Corporativo Internacional ServiBar Systems.
- Consejero independiente en el Consejo de Administración de Federación

Sistema Cooperera, por los años 2008 y 2009.

- Ha sido consejero en los Consejos de Administración de Grupo Rivas, S.A. de C.V., Grupo AB Agente de Seguros, S.A. de C.V., El Niplito del Sureste,
- Asesor financiero y fiscal de empresas de transporte como la Unión de Camioneros de Yucatán Grupo Rápidos de Mérida, Alianza de Camioneros de Yucatán entre otras.
- Consejero de La Anita Condimentos y Salsas, S.A. de C.V., Grupo Corporativo Magnicharters, Trivasa; empresas donde también presto servicios como Consultor Financiero.
- Asesor financiero de la empresa DUNOSUSA del 2015 a 2018.
- Auditor y dictaminador para efectos fiscales con registro de la Administración de Auditoría Fiscal del SAT.

Actualmente continúa laborando como miembro del Consejo de Administración de varias empresas del estado y del interior del país.

Es reconocido por ser Promotor de Gobiernos corporativos y empresas familiares a nivel nacional implementado este sistema en importantes empresas de Yucatán y la Ciudad de México, el que ayudará a la permanencia de estas durante futuras generaciones; además de prestar asesoría, coaching y capacitación.

Previo a su actividad como director de su despacho, fue:

- Contralor de la Dirección General de Construcción de Ferrocarriles de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas de 1955 a 1961 en la ciudad de Mérida, Yucatán y Acayucan, Veracruz;
- Jefe de control de materiales en la Dirección General de Construcción de Ferrocarriles de la Secretaría de Obras Públicas en el centro SOP de la Ciudad de México, año 1962;

- Contralor General de la empresa Asociación de Contratistas de Yucatán, S.A. de C.V. de 1963 a 1964 en Mérida, Yucatán, empresa que construyó la introducción del agua potable en Yucatán y
- Contralor General de la Empresa Constructores Unidos del Sureste, S.A. de C.V. de 1964 a 1972. Empresa constructora de caminos y fraccionamientos.

Como **proyectos a destacar en el área de Finanzas** con gran repercusión en nuestro estado, se destacan los siguientes:

- Investigación, diseño e implementación a nivel nacional del modelo de control de unidades y valores para la formulación de estimaciones de obra para la Dirección General de Construcción de Ferrocarriles de la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas en el año 1957. El cual culminó en la mejora de presupuestos y un mejor empleo de los fondos que propició la comunicación de vías férreas de nuestro estado y una mayor y mejor movilidad para los yucatecos conectando el sureste con el centro del país en el siglo pasado.
- Diseño, desarrollo e implementación del primer sistema en el Sureste de contabilidad de costos para carreteras en la constructora Constructores Unidos del Sureste, S.A. de C.V.
- Realización e implementación del proyecto de inversión, creación de la ingeniería financiera y promotor del hospital privado Centro Médico de las Américas cuya razón social es Instituto Médico Panamericano, S.A. de C.V. desde el año 1979, inaugurado en 1981 y actualmente en operación, siendo presidente de su consejo de Administración. Lo anterior, bajo la imperante necesidad de acercar la atención hospitalaria de tercer nivel a los yucatecos cuando, en aquel entonces, era muy difícil obtener un buen servicio y, para ello, era indispensable viajar a la Ciudad de México o al extranjero. Con lo anterior, convirtiéndose en promotor de empleos y de la salud de los yucatecos.
- Ingeniería financiera y asesoría al Grupo Mericolor, S.A. de C.V., para la

venta de un paquete de acciones a la SINCA Grupo Reto, S.A. de C.V., Análisis e Ingeniería financieros para su venta a la Curazao.

- Ingeniería financiera y organización administrativa de la línea aérea "Grupo Aéreo Monterrey, S.A. de C.V." (Magnicharters), el cual, en tiempos limitados de aerolíneas, generó un puente aéreo con Yucatán, el centro y el norte del país ofreciéndose precios accesibles y un gran servicio.
- Ingeniería financiera y valuación de empresas al Grupo Servibar para comprarle la totalidad de las acciones al grupo internacional Servi Systems generando con ello mayores empleos.

III. Aportaciones a la ciencia, cultura y arte.

El presente rubro se puede dividir bajo cinco perspectivas: En primer lugar, sus estudios astronómicos y las proporciones matemáticas aplicadas en la imagen conocida como "Virgen de Guadalupe"; Segundo, sus estudios en Geografía y Cartografía; tercero, sus investigaciones matemático-musicales en la misma imagen; cuarto, su amor al arte de la magia y, por último, la emisión y promoción de sus acciones por Yucatán y todo mundo:

Astronomía

El Dr. Fernando Ojeda, confirmó por medio de una completa investigación astronómica, que las estrellas en la imagen conocida como "Virgen de Guadalupe" presentan una parcialidad de las constelaciones visibles del cielo de México en el año 1531 a las 6:45 de la mañana del día 12 de diciembre gregoriano.

Los resultados de dicha investigación fueron revisados a su solicitud, por diversos organismos científicos astronómicos, entre los que destacan Facultad Astronómica de la UNAM por medio del Dr. Daniel Flores Gutiérrez y la

Sociedad Astronómica de Yucatán a través del astrónomo del Tecnológico de Mérida Ing. Eddie Salazar Gamboa, entre otros.

Estudios de Geografía y Cartografía

Realizó una extensa revisión a la investigación realizada por Sr. Mario Rojas Sánchez, la cual afirmaba que había una correlación con las flores del vestido de la imagen conocida como "Virgen de Guadalupe" y los principales cerros y volcanes de México.

Por medio de fórmulas matemáticas e investigaciones científicas especializadas, pudo determinar que hay una correlación mayor al 90% entre diversos cerros y volcanes de México y las flores del mencionado vestido.

Música

Bajo la premisa de Pitágoras que dice que las matemáticas se dividen en Astronomía, Aritmética, Geometría y Música; el Dr. Ojeda Llanes, consideró la opción de investigar la posibilidad de encontrar música en la imagen conocida como "Virgen de Guadalupe" mediante el empleo de formulaciones matemáticas.

Una vez realizado su modelo matemático y con la ayuda de un profesional de la música se obtuvo una melodía, la cual ha sido catalogada como "melodía perfecta".

Esta obra, que ha dado la vuelta al mundo, y ha tenido diversos arreglos de prestigiosos compositores y arreglistas, ha sido interpretada por varias orquestas y músicos de varias partes del mundo.

Su presentación con arreglo para orquesta sinfónica se llevó a cabo en el Teatro Peón Contreras, y ha sido interpretada en conciertos internacionales por

Shafik Palis, (Ganador de varios premios Grammy), la reconocida arpista Ruth Beneth, entre otros.

Arte escénico, Magia

Conocido en el círculo de magos como mago "Mr. Roxiny", incursionó en la magia y prestidigitación desde muy joven, razón por la cual en el medio social y profesional es conocido como el "Mago Ojeda". Se adentró de tal manera, que fue precursor de la magia en Yucatán, razón por la cual, el Circulo de Ilusionistas del Mayab (CIMAY) y la dirección de cultura del Ayuntamiento de Mérida le otorgaron un reconocimiento en el año 2016 en el Centro Cultural Olimpo en compañía de su gran amigo el mago yucateco Chen Kai quien también obtuvo el mismo galardón en dicho evento.

Además, estudió y profundizó en la hipnosis e hipnosis clínica dando numerosas conferencias al respecto y su aplicación a la medicina y odontología.

Realizó diversas presentaciones en prestigiosos lugares de la época como el teatro STIC, Centro turístico los Tulipanes, el teatro Fantasio, así como en el famoso Centro nocturno Tropicana en la Habana Cuba con gran éxito.

Asistió por diez años consecutivos a los congresos de magia internacionales en las Vegas Nevada a las Vegas Desert Seminary como representante y miembro del Círculo de Magos Mexicanos, SA de CV.

Apoyó en innumerables ocasiones a magos locales, impulsándolos en eventos nacionales e internacionales, magos como Shadak, tío Salím, Korbel, Mago Rigel, entre otros.

Realizó varios eventos de magia de gala para recaudar fondos para diversas

instituciones de beneficencia, destacando el apoyo para la Asociación de Scouts de México y el Centro de promoción social, Nicán Mopohua.

En el año 2019, en el teatro Armando Manzanero, realizó un homenaje a su gran amigo el mago Chen Kai (QEPD), al cual acudieron magos de talla internacional quienes deleitaron a los yucatecos con impresionantes efectos de magia.

Difusión

El Dr. Ojeda Llanes ha escrito ocho libros, así como un sinfín de artículos y editoriales, muchos de estos para el Diario de Yucatán, donde escribe todos los lunes en una columna especializada en temas económicos y financieros.

Ha participado en diversos documentales televisivos y radiofónicos, en canales locales, nacionales e internacionales como EWTN, Discovery Channel, National Geographic, History Chanel, Telemundo, Televisa, TV azteca, Univisión, María visión, Telesur, Sipse, entre otros.

Sobre las investigaciones descritas y otras más, ha publicado ocho libros, ha impartido conferencias en diversos municipios de Yucatán, así como en varias ciudades de México, de igual manera ha sido invitado a otorgar ponencias y recibido en reconocimientos en Estados Unidos Americanos, Israel, Palestina, Argentina, Colombia, Ecuador, Guatemala, Italia, Polonia, El Vaticano, en la República del Salvador, Egipto, Alemania, entre otros lugares del orbe.

Por su aportación a la ciencia y a la investigación científica, en 2019 recibió el Título de **Doctorado Honoris Causa** ya mencionado, por la Universidad Pontificia Mariana Internacional en Roma Italia y en el año 2021, recibió a manos del Lic. Guillermo Lasso, presidente de la república de Ecuador, la **Condecoración de la Orden Nacional al Mérito en el grado de**

Comendador, bajo decreto constitucional: *"por haber ocupado distinguidos cargos, investigaciones, maestro de posgrado y mantener principios basados en valores morales y cívicos de perseverancia y honradez"*.

IV. Aportaciones humanistas en beneficio de los yucatecos.

Fernando Ojeda Llanes, en varias de sus conferencias internacionales, ha dejado en claro, que tiene la dicha de ser yucateco, esto a manera de poder exponer el gran amor que tiene a nuestro estado y su gente; razón por la cual ha trabajado en pro de los yucatecos dejando su firma en la mente de miles de personas.

Este último rubro pretende ser dividido bajo dos puntos de interés. En primer lugar, las asociaciones civiles en las que ha destacado, priorizando al Centro de promoción social Nican Mopohua A.C. del cual es fundador y a la Asociación Mexicana de Scouts de Yucatán, siendo uno de sus principales promotores, entre otras. Como segundo punto, su aporte a la salud de los yucatecos bajo la fundación de un hospital.

Organizaciones civiles

Pese a que el Dr. Ojeda ha participado en una infinidad de organizaciones y patronatos, se exponen en la presente semblanza dos organizaciones a las cuales el mismo Ojeda Llanes llama "amores y trabajo de su vida".

1) Centro de Promoción Social Nican Mopohua, A.C.

Este centro fundado en 12 de marzo de 2012, al que la gente de la zona, que se ha beneficiado con su causa, llama Centro Guadalupano, esto debido a la maternal forma en la que se sienten protegidos por el mismo, es un ejemplo de

solidaridad yucateca; formada para el apoyo de las familias más necesitadas del poniente de Mérida.

Pese al nombre religioso con que la gente lo llama y aunque el terreno en donde fue edificado fue cedido por la Arquidiócesis de Yucatán, es importante mencionar que se trata de un sitio laico, para lo cual, la autoridad eclesiástica firmó un documento de comodato que, por cincuenta años, permite ocupar y administrar el local con los programas que la Asociación Civil seleccione y sin intervención de la Iglesia.

Los objetivos de dicha Asociación son:

- a) Promoción de la participación organizada de la sociedad en las acciones que mejoren sus propias condiciones de subsistencia en beneficio de la comunidad.
- b) Orientación social, educación o capacitación para el trabajo, entendiéndose como orientación social la asesoría en materias tales como la familia, la educación, la alimentación, el trabajo y la salud.
- c) La atención a requerimientos básicos de subsistencia en materia de alimentación, vestido o vivienda.

Dentro de este grupo, Fernando Ojeda, como cofundador, además de brindar ideas y ser operativo, fue el encargado de recaudar fondos para la creación del Centro ubicado en la calle 69-F No. 250 entre avenida Mérida 2000 de la Colonia Yucaipetén en Mérida Yucatán.

Dentro de las muchas actividades que hasta la fecha se realizan, se destaca la educación y formación integral de las mujeres, capacitando y promoviendo el desarrollo personal, reforzando la autoestima y fomentando la cultura de las participantes a fin de que cuenten con las herramientas para transformar y mejorar sus condiciones socioeconómicas. Así mismo, se imparten cursos por

medio de los Centros de Capacitación para el Trabajo Industrial (CECATI), con el objetivo de facultar a las personas en diferentes actividades para desarrollar habilidades y capacidades, y así mejorar su desempeño laboral o el autoempleo.

Además de lo anterior, también apoyan a personas de la Tercera Edad, con lo que se busca, acompañarlas a través de actividades manuales, pláticas y apoyo espiritual.

2) Asociación de Scouts de México

El Dr. Ojeda Llanes, ha contemplado a esta organización como la impulsora de sus valores y en la cual ha basado su moral y estilo de vida, considerando indispensable la promoción de valores humanos que realiza en beneficio de nuestra sociedad y, diciendo que, la mejor forma de promoverlos es viviéndolos uno mismo, convirtiéndose de esta manera, en un ejemplo y, por lo tanto, cumpliendo el gran objetivo que Fernando Ojeda Llanes se ha fijado para la vida: Trascendencia.

En ella, don Fernando ocupó diversos cargos:

- Comisionado de distrito en 1962, teniendo a su cargo 6 grupos scouts.
- Comisionado de la provincia de 1972 a 1979, el más alto cargo en la organización por zona, teniendo a su cargo 3 distritos y 20 grupos. Bajo este cargo, organizó "Reunión de Mérida", magno evento con 900 participantes provenientes de diferentes Ciudades de México, Estados Unidos, Canadá y Belice, contando con la participación de diversas empresas y el ejército mexicano con la intención de la difusión cultural de nuestro estado a lo largo del mundo.

Así mismo, recibió diversas condecoraciones, entre las que se destaca:

- Insignia de madera el 22 de septiembre de 1972 por su interés y dedicación en su labor como dirigente.
- Medalla al Mérito Scout el 28 de abril de 1973, la más alta condecoración de esta organización en reconocimiento a la labor desarrollada en favor del movimiento Scout en la provincia de Yucatán.
- Condecoración de la Bellota de plata, por sus servicios especiales al movimiento Scout mundial y nacional el 15 de julio de 1975
- Diploma al Mérito Scout el 10 de noviembre de 2018 en reconocimiento a su apoyo incondicional y servicios prestados a los proyectos Escultistas del grupo VI-B.P. y de la Provincia de Yucatán.

Su aporte a la salud

Fernando afirma que, aunque han sido muchas las acciones de su vida, después de su familia, el que consideraría el trabajo más grande fue tener la idea de crear un hospital, luego promoverla y por último llevarla a cabo; lo anterior con la intención de acercar los servicios más novedosos de medicina de aquel entonces a los yucatecos.

Por tanto, fue promotor y fundador del "Centro Médico de las Américas", un hospital privado, formado con un conjunto de especialistas sobresalientes contando con los más avanzados equipos tecnológicos.

El Dr. Ojeda Llanes, fue quien conformó el primer equipo de trabajo y generó la visión del proyecto integral con las instalaciones requeridas para prestar servicios relacionados con la medicina, sus diferentes especialidades y equipos que demandaban los yucatecos en los años ochenta y para el futuro.

Tras largos años de intenso trabajo, el Centro Médico de las Américas fue inaugurado el 28 de septiembre de 1984 por el gobernador del Estado de

Yucatán Don Víctor Cervera Pacheco. Las palabras de inauguración estuvieron a cargo del presidente del Consejo de Administración, el Dr. Fernando Ojeda Llanes.

La construcción de este hospital no solamente marcó un hito en la salud de los yucatecos, sino que generó 200 empleos directos y cerca de 300 indirectos, números que a la fecha están en aumento debido a las remodelaciones y nuevas construcciones que tiene el popular nosocomio.

Actualmente, en la entrada del hospital, se encuentra una placa que, además de su nombre, hace alusión a los trabajos del Dr. Ojeda y su equipo: *“Un sueño hecho realidad por hombres cuya fe inquebrantable por su hermano el hombre, encontró en un tiempo de crisis no una amenaza a su existencia, sino la oportunidad de procurar la salud de su prójimo. Lic. Hernán Bolio Medina, septiembre 1984”*

Concluyendo

Hablar de Fernando Ojeda Llanes, es hablar de trascendencia, es dar una mirada hacia una persona que ama a los yucatecos, gran promotor de la cultura, la ciencia y las artes, difusor de nuestro estado dentro de la República, así como por todo el mundo. Como muestra de lo anterior, pese a haber recibido una gran cantidad de reconocimientos, se destaca entre ellos el “Espíritu Violeta Mención de Honor”, entregado en 2021 galardón que se entrega en Ecuador con el fin de reconocer a ciudadanos del mundo *“por su espíritu solidario y labor social”*.

Con todo lo anteriormente expuesto, podemos apreciar que en don Fernando se encuentra a un ser extraordinario, que, en silencio, ha trabajado en servir a los demás, desde todos sus espacios, por lo que nos dirigimos de la manera más respetuosa para proponer como candidato a la Medalla de Honor “Héctor Victoria Aguilar” del año 2023 al Doctor Fernando Ojeda Llanes.

